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Vale confirma descoberta
de mineral raro em Itabira

Com exclusividade, a
Vale respondeu ao Folha
Popular sobre a mais re-
cente descoberta em Itabi-
ra que pode revolucionar
a ciência e o futuro da tec-
nologia no mundo. Trata-
se de um novo mineral,
encontrado em uma pedra
de hematita, na mina do
Cauê, a primeira da mine-
radora na cidade. A este
mineral, deram o nome de
jacutingaíta, cujo reconhe-
cimento oficial aconteceu
em 2011 pelo Internatio-
nal Mineralogical Associ-
ation (IMA).

Mineral descoberto em Itabira pode revolucionar o futuro da tecnologia
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público da
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‘Cidade ruim de paga faz parte do
passado’, diz prefeito de São Sebastião
Em entrevista, Sebastião Quintão faz breve balanço dos três anos de gestão, lembra da falta de credibilidade

da Prefeitura no passado e convida para festa do padroeiro, neste fim de semana
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A Prefeitura de Barão
de Cocais apresentou, em
reunião realizada no polo
da Universidade Aberta do
Brasil (UAB), na quinta-
feira (9), com Ministério
Público, Vale e represen-

Prefeitura presta contas dos investimentos
feitos pela Vale em Barão de Cocais

tantes da sociedade civil,
as informações sobre os
repasses feitos pela mine-
radora ao município.

A reunião contou com a
presença de secretários
municipais que, com núme-

ros e detalhamentos, pude-
ram esclarecer dúvidas e
explicar os trâmites dos re-
cursos conquistados pela
administração em negocia-
ção com a Vale com apoio
do Ministério Público. p. 5
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Nova Mesa Diretora  da
Câmara de Santa Maria toma

posse e critica derrotados
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Dívidas do
Governo de
Minas com
municípios
podem ser
pagas com

imóveis

Oportunidade

Recursos retidos

SANTA MARIA
DE ITABIRA

Ofertas imbatíveis!Ofertas imbatíveis!Ofertas imbatíveis!Ofertas imbatíveis!Ofertas imbatíveis!

Rua Cassemiro
Andrade, 264 - Centro
EM FRENTE A PREFEITURA

(31) 3838-1428
(31) 3838-1729



31.3840-5342 / 31.9.9577-1464

CIRCULAÇÃO EM ITABIRA E CIDADES
DA MICRORREGIÃO

Cep: 35.901.0029 .  nº 653 - ITABIRA.
e-mail: ofolhapopular@yahoo.com.br

www.ofolhanews.com.br

DE 14 A 30 DE JANEIRO
DE 2020

Fechamento desta edição:
13 de janeiro, às 18h.
(Os textos assinados ou em
box são de responsabilidade

dos autores)

Horóscopo de 14 a 30 janeiro de 2020

21/07 a 20/08

21/08 a 20/09

21/09 a 20/10

21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07

21/05 a 20/06

21/05 a 20/06

21/03 a 20/04

21/12 a 20/01

21/01 a 20/02

21/02 a 20/03

EMPRESA JORNALÍSTICA
FOLHA POPULAR LTDA

DE 14 A  30 DE JANEIRO DE 2020PÁGINA 2  COTIDIANO/OPINIÃO

SANEAMENTO

Veículos apreendi-
dos em Minas Gerais
por motivos de crimes
ou de ilícitos adminis-
trativos poderão, a par-
tir de agora, ser utiliza-
dos pelas forças de se-
gurança estaduais para
combate a violência e

Baixa eficiência no fornecimento d’água,
morosidade para a expansão e ligamentos da
rede de água no Chácara II, com convênio
assinado há dois anos, demora na recupera-
ção de vias danificadas para obras e uma cen-
tral de atendimento ao cliente inoperante. Es-
tes foram os principais temas debatidos com
executivos da Companhia de Saneamento de
Minas Gerias (Copasa), em reunião no gabi-
nete do prefeito de Barão de Cocais, Décio
Geraldo Santos (PV), no dia 6.

Após a exposição dos problemas, com de-
talhes repassados pelo secretário municipal de
Obras e Saneamento, Hernani Duarte Júnior,
os executivos da companhia; gerente da unida-
de de negócio leste da Copasa, Wilson Milani;
o responsável comercial, Vandaci Ribeiro; o
engenheiro de produção, Francisco Figueiredo
e o encarregado dos sistemas de Barão de Co-
cais, Alexandre de Lima, se propuseram a bus-
car meios para melhorar a eficiência da Copasa
na cidade. Uma das ações apresentadas foi a
reestruturação administrativa da companhia, que
passa a contar com seis unidades de negócios
no estado, proposta que dará saída céleres a pro-
gramas e ações da entidade.

Quanto aos problemas apresentados, a
companhia garantiu que apresentará um pla-
no para equacionar as cobranças.

Veículos apreendidos poderão ser usados no combate ao crime
ações de prevenção à
criminalidade.

A autorização para tal
uso foi dada pelo gover-
nador Romeu Zema
(Novo) através da sanção
da lei 23.530, de janeiro
de 2020, publicada
no Diário Oficial no dia 7.

A nova lei prevê a uti-
lização do veículo após
um prazo de 180 dias
sem que o proprietário o
reclame. Entretanto,
apreensões ligadas ao
tráfico de drogas não se-
rão enquadradas na nor-
ma já que existe legisla-

ção federal que trata do
assunto - lei federal nº
11.343, de 23 de agosto
de 2006. Nesses casos, o
bem é leiloado ou pode
ser solicitado por órgão
público e poderá ser uti-
lizado após autorização
judicial.Autorização para tal uso foi publicada no dia 7

 
Estarão abertas até o dia 14 de fevereiro

as inscrições para o cadastramento e recadas-
tramento do auxílio financeiro aos estudantes
são-gonçalenses referente ao 1º semestre de
2020. Os formulários exigidos para requerer
o benefício estão disponíveis na Secretaria de
Trabalho e Desenvolvimento Social, locali-
zada na rua Augusto Pessoa, nº 100, Centro.
Até então, os documentos só eram liberados
após o início dos cadastros.

Até o dia 14, os interessados precisam
comparecer à Secretaria de Trabalho e De-
senvolvimento Social, de segunda a quinta-
feira, das 8 às 11h e das 13h às 17h, e na
sexta-feira, das 8h às 11h e das 13h às 16h.

O download dos documentos para a ins-
crição também estão disponíveis no site da
Prefeitura de São Gonçalo do Rio Abaixo
“http://www.saogoncalo.mg.gov.br/”.

Esta fase é negativa para você, mas como tudo
passa esta fase também passará dentro de pou-
cos dias. Mas agora tome cuidado com notíci-
as falsas, com pessoas que se dizem amigas e
cuide da saúde.

Boa influência para desenvolver sua inteligên-
cia e para tratar de assuntos ocultos. Todavia
deverá evitar acidente e extravagâncias que
possam prejudicá-lo física e moralmente. Este
não é o melhor momento para impor o seu pon-
to de vista.

Procure começar o período com deliberação e
propósito para conseguir tudo aquilo que dese-
ja no plano amoroso e profissional. Se o suces-
so de neste período não for completo, terá uma
fase favorável para levar a bom termo seus
objetivos.

Fase em que sua moral e reputação estarão em
jogo, se entrar em contato com pessoas de ca-
ráter duvidoso. Por outro lado, o fluxo será dos
melhores para negócios relacionados com me-
tais e materiais para construção.

Ótima influencia astral para os casados ou
união, ao noivado, namoro, as novas associa-
ções e para lucrar em negócios junto ao sexo
oposto. Todavia, tome cuidado com rivalida-
des. O seu gosto estará bastante incomum.

Período dos mais felizes no casamento e as
coisas que estão ligadas ao seu coração. Bons
lucros devido aos bons contatos com o sexo
oposto e elevação social através da influencia
de amigos. Não estranhe se você sentir vonta-
de de modificar alguns setores de sua vida.

Você pode sentir um apreço especial pela lite-
ratura, artes e por todas as pessoas envolvidas
nesse campo. Procure cuidar de seus afazeres
e não se envolva em questões que não lhe di-
gam respeito. Sentirá necessidade de ser mais
amado e mais compreendido.

Período em que terá muito sucesso ao tratar com
autoridades civis e na solução de seus proble-
mas profissionais, financeiros e pessoais. Fará
poucas amizades, mas será bem sucedido. A an-
siedade estará invadindo o seu interior.

Fase em que terá forte magnetismo pessoal, o
que contribuirá para o seu sucesso junto às mais
altas personalidades de nossa sociedade. O
êxito financeiro será óbvio e conseguirá obter
o que pretende no trabalho.

Muito bom período para fazer novas experiên-
cias psíquicas para a assinatura de contratos e
diversões, prazer, vida sentimental e amorosa.
Pode iniciar longas viagens, o fluxo favorece.

Você poderá ter algumas decepções neste perí-
odo. Não se deixe enganar. Chances de suces-
so profissional e social. Neutro para os nativos
de seu signo, com alguns imprevistos no setor
familiar e profissional, mas tudo será facilmente
resolvido.

Lute com tenacidade e perseverança por tudo
que pretenda realizar neste período, pois, es-
forçando-se, conseguirá resultados surpreen-
dentes. Sua capacidade pessoal será reconhe-
cida e recomendada por alguém.

Festival de
reclamações marcam

encontro entre Copasa
e prefeito de Barão

Prefeito Décio Santos expõe problemas
enfrentados pelos cocaienses aos

executivos da Copasa

Inscrições para
auxílio-estudante
em São Gonçalo
vão até o dia 14

Copasa
A Companhia de Saneamento de Minas Ge-

rais (Copasa) continua sendo alvo de críticas em
várias cidades do estado. A principal reclamação
é a má qualidade dos serviços prestados em se
tratando principalmente no fornecimento de água.
Em alguns municípios, como Barão de Cocais e
Santa Maria de Itabira, moradores acionam com
frequência as prefeituras para paliativos ante a
inércia da detentora do contrato de prestação dos
serviços. A saída para minimizar a situação seria
ofertar os serviços para o setor privado, fato que
começa a ganhar fôlego em Barão de Cocais.

Jacutingaíta
Já ouviu falar em jacutingaíta? A novidade é

um mineral raríssimo descoberto nas minas do
Cauê, em Itabira, e que pode ser usado como um
isolante topológico, material que é, ao mesmo
tempo, isolante e condutor de energia – como se
fosse borracha e metal.

Além disso, o mineral  quando desfeito em
camadas monoatômicas, torna-se o principal ma-
terial disponível hoje no mundo para estudar um
dos fenômenos mais promissores no mundo da
física quântica.

Preservação
A Prefeitura de Itabira passa a incentivar do-

nos de imóveis com nascentes na área urbana do
município a fazer o plantio de mudas no entorno
dos mananciais. O objetivo é garantir a quanti-
dade e a qualidade da água que abastece a cida-
de, hoje escassa devido à atividade mineradora,
que rebaixou drasticamente nos últimos anos os
lençóis freáticos, fazendo sumir 90% das nascen-
tes no perímetro urbano, exceto e raras regiões
baixas, como na avenida João Pinheiro, Centro,
onde existem minguadas nascentes.

Mais de 12 milhões
As prefeituras da microrregião de Itabira ini-

ciaram o ano com um extra de R$ 12,416 mi-
lhões em caixa graças ao repasse, no dia 31 de
dezembro, da parcela do leilão do excedente de
petróleo da cessão onerosa, realizado no dia 6 no-
vembro. Itabira, a maior da região, recebeu R$
2,605 milhões e cidades com menos de 10 mil
habitantes, a maioria no estado, R$ 459.856, como
é o caso de Passabém, Bom Jesus do Amparo,
São Sebastião do Rio Preto e várias outras.

A expectativa era de receber o dobro do va-
lor, o que não aconteceu devido à falta de interes-
se em duas das quatro áreas do pré-sal.

Mais dinheiro
A Prefeitura de Barão de Cocais é a única na

região que está apresentando maior aumento em
receita, isso devido aos repasses da Vale ao Mu-
nicípio em razão da evacuação de centenas de
pessoas próximas a barragem da mina de Gongo
Soco, onde está sendo construído um muro de di-
mensões colossais para possibilitar o descomissi-
onamento da barragem com risco de rompimento.

Os valores repassados até agora, a título de
doação, cerca de R$ 8 milhões, foram aplicados
em ações na saúde, pagamento de 13º, setor de
meio ambiente e obras. Outro depósito, este de
R$ 7,5 milhões, também da mineradora, cairá na
conta da Prefeitura até o final deste mês. O valor
será usado para obras no rio São João.
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Com exclusividade, a
Vale respondeu ao Folha
Popular sobre a mais re-
cente descoberta em Itabi-
ra que pode revolucionar
a ciência e o futuro da tec-
nologia no mundo. Trata-
se de um novo mineral,
encontrado em uma pedra
de hematita, na mina do
Cauê, a primeira da mine-
radora na cidade. A este
mineral, deram o nome de
jacutingaíta, cujo reconhe-
cimento oficial aconteceu
em 2011 pelo Internatio-
nal Mineralogical Associ-
ation (IMA).

Segundo a Vale, foi a
primeira ocorrência natu-
ral do tal minério. “Tra-
ta-se, porém, de uma ocor-
rência extremamente rara.
A pesquisa que levou à
aprovação do mineral pelo
IMA foi feita em material
sintético, produzido em la-
boratório, uma vez que a
amostra coletada em Itabi-
ra era tão pequena que não
permitia sua caracterização
(era somente visível em
microscópio eletrônico de
varredura – MEV)”, disse
a mineradora.

Uma reportagem pu-
blicada pelo site especi-
alizado Inovação Tecnoló-
gica em 2019 afirma que
a jacutingaíta é um isolan-
te topológico, material
que é, ao mesmo tempo,
isolante e condutor de
energia – como se fosse

A Provedora Marina Maria da Silva
Fernandes que representa a Fundação

Municipal de Saúde de Passabém inscrita
sob CNPJ19.692.433.0001-83, convoca a
estrutura orgânica para Assembleia Geral
Extraordinária a realizar-se no dia 31/01/
2020, às 14h00min, na Câmara Municipal
de Passabém, localizada na Rua Bom Fim,

nº 95, nesta cidade de Passabém; para
prestação de contas do exercício de 2019,

Passabém-MG, 09 de janeiro de 2020.

Edital de Convocação

Ciência e
mineração

Mineral descoberto em Itabira pode
revolucionar o futuro da tecnologia

J A C U T I N G A Í T A

borracha e metal. O tipo
de material está no topo da
lista dos mais avançados
e promissores quando o
assunto é nanotecnologia.
A descoberta de tais fenô-
menos topológicos ga-
nhou, inclusive, Nobel de
Física em 2016.

Ok. Então foi desco-
berto, pela primeira vez
no mundo, um material em
Itabira que pode revoluci-
onar a ciência e toda tec-
nologia que conhecemos.
Mas o que Itabira pode
ganhar com isso? Nesse
aspecto, há mais pergun-
tas do que respostas.

Teria jacutingaíta o
suficiente para uma explo-
ração economicamente vi-
ável? A cidade ganharia
com royalties e geração de
empregos, como estamos
acostumados a ver em ex-
ploração de recursos na-
turais? Seria uma nova era
da mineração na cidade do
ferro? Ou será que muito
dessa jacutingaíta já foi
embora em meio ao miné-

rio de ferro que Itabira
exporta desde 1942? Nin-
guém sabe as respostas
com precisão.

A matéria do site espe-
cializado afirma que a
“jacutingaíta, quando des-
feita em camadas monoa-
tômicas, torna-se o prin-
cipal material disponível
hoje no mundo para estu-
dar um dos fenômenos
mais promissores no mun-
do da física, tanto em ter-
mos de compreensões fun-
damentais da matéria,
quanto para aplicações
tecnológicas, dos super-
condutores aos computa-
dores quânticos”. usamos no dia a dia. Teo-

ricamente, ele pode execu-
tar cálculos que um com-
putador comum não pode,
o que o torna muito mais
poderoso na solução de
certos tipos de problemas,
como os relacionados à
inteligência artificial, de-
senvolvimento de medica-
mentos, criptografia, mo-
delagem financeira e pre-
visão do tempo.

Um computador quân-
tico seria capaz de que-
brar a maioria dos siste-
mas de criptografia exis-
tentes atualmente, ao mes-
mo tempo em que ofere-
ceria soluções muito mais
eficientes do ponto de vis-
ta de segurança digital.

Este é apenas um
exemplo. O mineral en-
contrado em solo itabira-
no tem potencial, teorica-
mente, para fazer muito
mais no infinito mundo
sem fronteiras da ciência.
A comunidade científica já
estuda outros materiais se-
melhantes, como o grafeno,
visando o aprimoramento
de dispositivos que serão
certamente muito usados no
futuro. A distância do cami-
nho a ser percorrido é que
é uma incógnita.

Cientistas pesquisado-
res da Universidade Fede-
ral de Itajubá (Unifei), em
outras entrevistas à repor-
tagem sobre pesquisas de
ponta, afirmaram que os
estudos que estão sempre
na fronteira do conheci-
mento costumam levar dé-
cadas para transformarem
efetivamente a vida das
pessoas. Quanto tempo a
jacutingaíta se tornaria um
ativo de valor econômico?
Não dá para especular.

Os proprietários de
terrenos com nascentes
na área urbana de Itabi-
ra contam, a partir deste
mês, com uma campanha
para incentivar o plantio
de mudas no entorno dos
mananciais. A ação é
uma iniciativa da Prefei-
tura, por meio da Secre-
taria Municipal de Meio
Ambiente (SMMA) e
tem como objetivo prin-

Que mineral

é este?

E o que é
computador

quântico?

Segundo a Wikipedia,
um computador quântico é
muito mais avançado e
potente do que um compu-
tador clássico, desses que

Imagem por microscopia eletrônica da jacutingaiíta (branco) sobre a
superfície de um bloco de hematita, potarita e ateneíta. À direita, visão
superior e lateral de uma camada monoatômica de jacutingaíta

(Imagem: Fiorien Bonthuis/Adaptado de Cabral et al. (2008) and Vymazalová et al. (2012)

Enquanto

isso...
Enquanto os estudos

avançam, é salutar que
Itabira continue buscan-
do alternativas mais
palpáveis, pensando no
curto/médio prazo, para
sua iminente transforma-
ção econômica e social.
O fim da exploração do
minério de ferro, este
que a gente conhece e
sabe para que serve, está
cada vez mais próximo.
Pelos cálculos da própria
Vale, restam oito anos de
reservas economicamen-
te exploráveis.

Até porque, diz a
matéria do site Inovação
Tecnológica, uma das
poucas fontes sobre a
descoberta promissora
de Itabira: “Como qual-
quer material de alta
tecnologia, não basta ter
uma mina para usufruir
dos seus benefícios. As
vantagens de descober-
tas como deste mineral
só podem ser usufruídas
por quem dispor da ci-
ência, tecnologia e fá-
bricas capazes de trans-
formá-lo e inseri-lo em
dispositivos úteis”.

Pico do Cauê, em Itabira, antes da chegada da mineração industrial

Proteção de nascentes em áreas
urbanas de Itabira contará com

incentivos da Prefeitura
cipal garantir a quantida-
de e a qualidade da água
que abastece a cidade.

“Os motivos desta
campanha estão ligados
ao aumento da disponibi-
lidade hídrica, aumento na
taxa de infiltração, melho-
ria na qualidade do ar e
auxílio no controle de tem-
peratura. Os benefícios re-
fletirão em toda a popula-
ção, uma vez que ocorrerá

“www.meioambiente.itabira.
mg.gov.br”;
- pelo telefone (31)
3839-2715;
- ou na sede da SMMA
(rua Gerson Guerra,
162, Santo Antônio –
Parque do Intelecto).

Após a manifestação
de interesse, será reali-
zada uma avaliação téc-
nica do local de plantio.

o aumento da disponibili-
dade hídrica no municí-
pio”, ressalta a responsá-
vel pela SMAA, Priscila
Martins da Costa.

Os interessados em

participar devem

se cadastrar:

- pelo Portal do Meio
Ambiente

Especial: Sérgio Santiago
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Estados, municípios
e  o  Dis t r i to  Federa l
receberam no dia  31
d e  d e z e m b r o  o s  R $
11,73 bilhões relativos
aos repasses do bônus de
assinatura do leilão do ex-
cedente de petróleo da ces-
são onerosa, realizado no
dia 6 novembro. O valor fi-
cou cerca de 50% abaixo
do esperado, que seria de
R$ 22 bilhões, devido a
duas áreas do pré-sal que
não foram arrematadas.

No leilão, o governo
arrecadou R$ 69,96 bi-
lhões pelos campos de
Búzios e Itapu, duas áre-
as do pré-sal da Bacia de
Campos. Se leiloasse to-
das as quatro áreas, a ar-
recadação deveria chegar
a R$ 106,6 bilhões.

Pelo acordo, ficou de-
terminado que 15% do
valor arrecadado com o
leilão seria repassado aos
estados e ao Distrito Fe-
deral, de acordo com per-
centuais estabelecidos na

Prefeitos iniciam o ano com
recursos do pré-sal em caixa
Os valores devem ser aplicados para reduzir o déficit previdenciário ou para a realização de investimentos

lei nº 13.885/2019. Ou-
tros 15% ficariam para
ser distribuídos aos
municípios, de acordo com
os coeficientes que regem

a repartição de recursos do
Fundo de Participação dos
Municípios (FPM).

A legislação ainda pre-
viu que 3% dos recursos

seriam repassados aos
estados confrontantes à
plataforma continental,
mar territorial ou zona
econômica exclusiva

onde estejam geografica-
mente localizadas as jazi-
das de petróleo, gás natu-
ral e outros hidrocarbone-
tos fluídos. Neste caso, o

valor foi repassado ao Es-
tado do Rio de Janeiro,
onde estão localizadas as
áreas que foram leiloadas.

A União recebeu R$
23,69 bilhões e a Petro-
bras teve direito a R$ R$
34,42 bilhões, a título de
ressarcimento da empresa
por uma disputa com a
União que já durava cin-
co anos e que impedia a
exploração de volumes
excedentes de petróleo e
gás nas áreas concedidas
na Bacia de Campos.  

De acordo com o Mi-
nistério da Economia, os
recursos devem ter forte
impacto fiscal nas contas
dos entes subnacionais.
Os valores devem ser apli-
cados para reduzir o défi-
cit previdenciário de esta-
dos e municípios e/ou para
a realização de investi-
mentos. Fica vedada a uti-
lização dos recursos para
outras despesas, como re-
muneração do funciona-
lismo público.
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Em novo momento de
fortalecimento da trans-
parência, a Prefeitura de
Barão de Cocais apresen-
tou, em reunião realizada
no polo da Universidade
Aberta do Brasil (UAB),
na quinta-feira (9), com
Ministério Público, Vale
e representantes da soci-
edade civil, as informa-
ções sobre os repasses re-
alizados pela mineradora
ao município.

A reunião contou com
a presença de secretários
municipais que, com nú-
meros e detalhamentos,
puderam esclarecer dúvi-
das e explicar os trâmites
dos recursos conquistados
pela administração em
negociação com a Vale
com apoio do Ministério
Público. Pronunciaram-se
na oportunidade a secre-
tária de Saúde, Joseane
Batista, e o secretário de
Obras e Saneamento, Her-
nani Duarte Júnior.

Entre os resultados
das negociações com a
empresa foram apontados
os investimentos em saú-
de – R$ 2,450 milhões

Governo de Barão reforça transparência
em reunião com o Ministério Público

com destinação exclusiva
para despesas do Hospital
Municipal e cerca de R$
1,5 milhão para constru-
ção da UBS Leão XIII e
contratação de profissio-
nais da saúde e assistên-
cia social – e o recém-as-
sinado termo de compro-
misso para a dragagem do
rio São João, juntamente
com diversas obras de re-
composição e estruturas
de contenção no decorrer
do leito, somando cerca de
R$ 7,5 milhões que devem
estar no caixa da Prefei-
tura até o final deste mês.
Para esta obra, os proje-
tos já foram concluídos e os
processos licitatórios inici-
ados. A previsão é de que
pelo menos 100 empregos
diretos sejam gerados.

A secretária de Saúde
ofereceu detalhes sobre os
processos seletivos reali-
zados ou em andamento
para a contratação de mé-
dicos e demais profissio-
nais, ressaltando ainda a
aquisição de equipamen-
tos para a Unidade de
Pronto Atendimento
(UPA) e tornada possível

pelos repasses destinados
ao Hospital Municipal.

Somandos aos valores
já repassados à Prefeitura,
estiveram R$ 4 milhões a
título de doação por com-
pensação pela perda refe-
rente à queda dos impos-
tos da Cfen, ISS, ICMS,
dentre outros em virtude do
da paralisação de ativida-
des mineradoras.

Desses R$ 4 milhões,
foram destinados R$ 1

milhão para o Fundo Mu-
nicipal de Meio Ambien-
te, possibilitando a licita-
ção de capina e roçada;
R$ 2 milhões para reser-
va do pagamento do 13º
salário dos servidores pú-
blicos municipais, R$ 1
milhão para demais des-
pesas de saúde e educa-
ção, creditados em contas
específicas do fundo e pa-
gos em despesas de cus-
teio das secretarias.

Durante encontro, Município informou aplicação
dos repasses feitos pela Vale

Terminam nesta quin-
ta-feira (16) as inscrições
para o concurso público
da Prefeitura de Itabira.
Estão abertas 409 vagas
para cargos de níveis fun-
damental, médio, técnico
e superior. A remunera-
ção é de até 15 mil.

As inscrições foram
abertas no dia 16 de
dezembro apenas pelo
site do Instituto Brasi-
leiro de Gestão e Pes-
quisa (IBGP), banca
organizadora do con-

Inscrições para o concurso
público da Prefeitura
de Itabira terminam

nesta quinta-feira

curso, e terminam no
dia 16 de janeiro.

A taxa de inscrição é
de R$ 45 para cargos de
nível fundamental (com-
pleto e incompleto), R$
60 para nível médio/téc-
nico, R$ 75 para funções
de nível superior e R$
105 para médico.

As provas objetivas
serão nos dias 8 e 15 de
março de 2020.
Mais informações:
“https://www.ibgpcon
cursos.com.br/”

As provas serão realizadas nos dias 8 e 15 de março
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A reportagem do Fo-
lha Popular entrevistou
na manhã do dia 8 de ja-
neiro o prefeito de São
Sebastião do Rio Preto,
Sebastião Expedito Quin-
tão de Almeida (PSD).

Bastante otimista em
relação aos avanços, ele
faz um breve balanço dos
três anos de gestão, lem-
bra do passado de inadim-
plência vivido pela Prefei-
tura, que não tinha crédi-
to para comprar um para-
fuso, e convida toda a re-
gião para a tradicional
festa do padroeiro, São
Sebastião, que acontece
neste fim de semana, com
programação religiosa e
shows musicais nos dias
18 e 19 de janeiro.

Sebastião Quintão,
você assumiu seu primei-
ro mandato entre 2005/
2009, as mudanças são

Os três componentes
da nova Mesa Diretora
da Câmara de Santa Ma-
ria de Itabira para o ano
de 2020; presidente Flá-
gson das Mercês Duarte
“Fafá de Isaías” (PTB),
vice Danilo Lage (PPS)
e secretário Rodrigo An-
tônio da Cruz Reis (PPS)
foram empossados na
noite do dia 6 de janeiro
em sessão marcada por
críticas aos componentes
da chapa derrotada, que
não compareceram.

Outra postura bastan-
te questionada foi a do
ex-presidente, o gover-
nista Marcelo Coelho
(PDT) que, no apagar
das luzes de sua gestão,
doou o carro oficial da

‘Cidade ruim de paga faz parte do
passado’, diz prefeito de São Sebastião

Em entrevista, Sebastião Quintão faz breve balanço dos três anos de gestão, lembra da falta de

credibilidade da Prefeitura no passado e convida para festa do padroeiro, neste fim de semana

visíveis, mas o que dizer
após estes três anos de
sua nova gestão?

É verdade. Nosso pri-
meiro mandato, entre
2005/2009, registrou
avanços para a cidade,
mas logo após, a Prefeitu-
ra ficou mergulhada na
inércia e ganhou fama de
ruim de paga, sem crédito
para comprar um parafuso.

Nesta nossa nova ges-
tão, posso dizer apenas que
mudamos esta triste e ver-
gonhosa história com ações
responsáveis logo nos pri-
meiros meses de 2017,
mesmo com a retenção de
recursos promovida pelo
Governo de Minas. Quan-
do assumimos, os carros
estavam sucateados e a es-
trutura administrativa de-
sorganizada. Nosso desafio
foi vencer esta situação com
planejamento e uma equi-

pe técnica dedicada para
colocar a Prefeitura de vol-
ta nos trilhos. Consegui-
mos, posso garantir.

O carro chefe de sua
gestão seria a saúde,
correto?

Temos uma atenção
especial ao setor de saúde
porque ela foi abandona-
da no passado. Por exem-
plo, zeramos a demanda
por exames, temos nove
carros na saúde atenden-
do a população, e mais
dois para chegar, reforça-
mos nossas ações na cida-
de e mantemos a farmácia
dentro da necessidade.
Para você ter uma ideia,
antes, o paciente que pre-
cisava de atendimento
médico fora do município,
tinha que ajudar no com-
bustível e vez ou outra, o
carro da saúde ficava pre-
so em blitz por falta de

documentação e itens de
segurança. Foram vários
casos. Estranho é que pe-
los balanços, antes, gasta-
va-se por mês média de
R$ 60 mil com combustí-
veis e faltava, hoje, não
passa de R$ 30 mil e não é
necessário o morador con-
tribuir para chegar a um
hospital ou a uma consulta
fora de nossa cidade.

E o setor de educa-
ção, desafios e mudan-
ças nestes 3 anos?

Sim. Se compararmos
com janeiro de 2017,
quando não tínhamos car-
ros para o transporte es-
colar e nem merenda para
os alunos, muitas coisas
mudaram. No passado,
eram feitos bingos para
comprar merenda escolar.
Um absurdo. Hoje, a rota
do escolar foi ampliada e
atende normalmente e a

merenda do ensino muni-
cipal está em dia. Temos
a escola Dona Maricota,
que foi reformada, ganhou
cobertura e equipamentos.
O que eles precisam, é re-
solvido na hora. Atendemos
também vários pedidos da
escola estadual, pois o en-
sino é para nosso povo.

Em relação às obras,
quais os destaques?

Calçamentos, recupe-
ração e manutenção de es-
tradas com a reforma da
patrol, limpeza das ruas,
instalação de dezenas de
mata-burros, construção e
reformas de casas. Muitas
obras dependem de convê-
nios, inclusive existem
dois em fase de liberação
de recursos para calça-
mentos. A cidade está indo
bem, devo agradecer à po-
pulação e nossa equipe de
governo. A novidade mai-

or mesmo é a quadra do
Centro, que será revitali-
zada. Mas vamos esperar
o projeto.

São Sebastião, como
várias outras cidades do
Brasil, carece de empre-
go. O que fazer?

Meu sonho é trazer al-
gumas empresas para nos-
sa cidade, que sejam elas
voltadas ao agronegócio
ou turismo. Temos poten-
cial, mas não temos, ain-
da, interessados. Mas não
desistimos do sonho.

Considerações finais,
prefeito?

Sim, convidar todos
para a tradicional festa no
final de semana, de nosso
padroeiro São Sebastião,
com programação religio-
sa e shows musicais e em
breve, teremos notícias em
relação às obras, volta às
aulas e eventos tradicionais.

Prefeito Sebastião Quintão fez breve balanço das ações do Governo Municipal nos últimos três anos e destacou a volta da credibilidade

Nova Mesa Diretora da Câmara de Santa
Maria toma posse e critica derrotados

Câmara para o governo
Reinaldo das Dores San-
tos (Pros), deixou a Câ-
mara sem contrato de in-
ternet, lanche, computa-
dores sem acesso e ser-
vidores de férias.

O vereador Danilo
Lage tomou frente do ato
em repúdio ao colega
Marcelo Coelho, presen-
te à reunião, principal-
mente em relação à doa-
ção do carro, que acorre
para dificultar a gestão
2020 da Câmara, confor-
me Danilo Lage. “A pos-
tura de Marcelo Coelho
ao doar o carro coloca
em risco a manutenção
do Centro de Atenção ao
Cidadão (CAC) que, en-
tre os serviços, emitiu

até dezembro passado
3 . 11 5  c a r t e i r a s  d e
identidade em convê-
nio com a Polícia Ci-
vil de Minas Gerais. O
carro transporta funci-
onárias da Câmara até
I tabira  e  Belo Hori-
zonte com frequência e
se o veículo era desne-
cessário, porque o ex-
presidente não o doou
no primeiro mês de sua
gestão?” Quest ionou
Danilo Lage.

A direção da Câma-
ra acionou meios legais
para reaver o carro, que
foi doado sem o consen-
timento do presidente da
Comissão de Patrimônio
da Câmara, justamente
Danilo Lage.

Vice-presidente Danilo Lage, presidente Flágson
Duarte e secretário Rodrigo Antônio
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Foi publicada no Di-
ário Oficial de Minas Ge-
rais no dia 7 de janeiro a
lei 23.533, que autoriza o
Estado a quitar, total ou
parcialmente, dívidas
com os municípios, a par-
tir da transferência de
imóveis. A renegociação
se refere a repasses cons-
titucionais obrigatórios
referentes a créditos do
ICMS e do IPVA que não
foram realizados até 31
de janeiro de 2019.

De acordo com a lei,
poderão ser utilizados
como pagamento os imó-
veis que integram o pa-
trimônio do Estado e
aqueles habilitados no
Plano de Regularização
de Créditos Tributários,
instituído pela lei 22.549,
de 2017, na modalidade
de dação em pagamento
de bens imóveis. Tam-
bém podem ser negocia-
dos imóveis de contribu-
intes, habilitados para

Os R$ 204.334,72
conquistados pelo verea-
dor Neidson Dias Freitas
por meio de emenda par-
lamentar do deputado fe-
deral Luiz Fernando Ra-
mos Faria, já estão na
conta da Prefeitura de Ita-
bira e serão usados para
reformar cinco quadras
poliesportivas: nos distri-
tos de Ipoema e Senhora
do Carmo e nos bairros
Campestre e Pará.

Os trabalhos serão
executados pela empresa
Sérvulo Construções, ven-
cedora de processo licita-
tório feito pela Prefeitura.

Nos distritos, as refor-
mas contemplarão vestiá-
rios e banheiros, instala-
ções elétricas (troca de
refletores e lâmpadas) e
novas redes de proteção.
Além disso, em Senhora
do Carmo, pintura do piso,

Verba conquistada por Neidson Freitas
vai garantir reformas de 5 quadras

Em busca de viabilizar
estudos para a expansão
dos sistemas de abasteci-
mento de água e esgota-
mento sanitário em Barão
de Cocais e no distrito de
Cocais, a Prefeitura publi-
cou no dia 2 edital para
atrair empresas interessa-
das em realizar o serviço,
por meio do procedimen-
to de manifestação de in-
teresse (PMI).

A publicação do edital
se deu a partir da necessi-
dade de se acelerar o pro-
cesso de universalização
do sistema de esgotamen-
to sanitário em Barão de
Cocais, além de promover
melhorias no abasteci-
mento, que desde 1995
vem sendo administrado
pela Copasa.

Barão de Cocais busca estudos para
expandir sistemas de água e esgoto

Por meio do PMI, a
Prefeitura busca informa-
ções que lhe forneçam ele-
mentos técnicos, soluções
de engenharia, econômicas
e jurídicas que possibilitem
a realização da concessão
desses serviços. O chama-
mento público não repre-
senta nenhum custo à ad-
ministração, permitindo
que a Prefeitura utilize ou
não os estudos realizados.

Segundo o prefeito Dé-
cio dos Santos, a cidade
conta com uma grande área
atendida com os serviços
de abastecimento de água,
mas ainda são necessárias
melhorias significativas,
além da fundamental ex-
pansão no atendimento
com os serviços de esgo-
tamento sanitário, visto

que inexiste, atualmente, o
serviço de tratamento dos
esgotos coletados.

Para o secretário de
Obras e Saneamento, Her-
nani Duarte Júnior, apesar

de todos os esforços empre-
gados, as soluções não
avançam na velocidade que

o problema requer, devido
ao alto valor dos investi-
mentos necessários. Por
isso, de acordo com ele, o
estudo se insere no contex-
to de nossas ações estraté-
gicas para ampliar a pres-
tação deste serviço público
essencial à população.

Dessa forma, confor-
me estabelecido pelo edi-
tal, acredita-se que uma
eventual concessão da
prestação de serviços pú-
blicos de expansão, ope-
ração e manutenção dos
sistemas de esgotamento
sanitário e de abasteci-
mento de água da sede do
município e do distrito de
Cocais, proporcionará um
caminho mais ágil e concre-
to rumo ao objetivo de uni-
versalização dos serviços.

Vista panorâmica de Barão de Cocais; cidade tem crescido nos últimos anos

das grades, dos portões e
parte interna do poliespor-
tivo. Já em Ipoema, além
da quadra, o poliesporti-
vo receberá pintura geral.

No bairro Campestre –
praça Cidade de Toledo,
próximo ao Lar de Oza-
nam –, os trabalhos acon-
tecerão nas duas quadras:
vôlei e futsal, que recebe-
rão manutenção e pintura
no piso, instalação de rede
de proteção, bem como
substituição das lâmpadas
e das telas danificadas dos
alambrados.

No espaço poliesporti-
vo do bairro Pará – rua
Antônio Luiz Coelho – as
instalações elétricas e tela
do alambrado serão subs-
tituídas; a estrutura do
alambrado e o piso da
quadra ganharão nova
pintura e, também, insta-
lação de rede de proteção.

Vereador Neidson Freitas em sessão na Câmara

Dívidas do Estado
com municípios
podem ser pagas

com imóveis

pagamentos de débitos
com o governo. A trans-
ferência de propriedade
do imóvel para o Muni-
cípio terá que ser homo-
logada pelo Centro Judi-
ciário de Solução de
Conflitos e Cidadania
(Cejusc), do Tribunal de
Justiça (TJMG).

Em prazo a ser defi-
nido por regulamentação,
o Município deverá ma-
nifestar o interesse em re-
ceber os imóveis para
quitação dos créditos que
possui com o Estado.

A avaliação dos bens
será realizada pela Cai-
xa Econômica Federal,
pelo Banco do Brasil,
pela Minas Gerais Parti-
cipações S/A (MGI) ou
pela Secretaria de Esta-
do de Planejamento e
Gestão (Seplag), e os
custos correrão por con-
ta do contribuinte inte-
ressado em oferecer os
bens como pagamento.

Dívida do Estado com as prefeituras
fechou em R$ 13,3 bilhões, referentes
a repasses retidos de ICMS, IPVA e

Fundeb. Governo inicia pagamento de
parte do valor neste ano

A consulta de informa-
ções no cadastro positivo
por parte de instituições
financeiras e comércio
começou a valer oficial-
mente no sábado, dia 11,
para as primeiras pessoas
físicas e jurídicas cadas-
tradas no programa.

A lei que criou o cadas-
tro positivo estabeleceu que
os birôs de crédito teriam
60 dias para disponibilizar
o histórico de pagamentos
efetuados por pessoas físi-
cas ou jurídicas. Esses da-
dos começaram a ser envi-
ados pelos bancos, em 11
de novembro, e serão as
primeiras informações dis-
ponibilizadas agora.

Terão acesso a essas
informações instituições
como bancos, financeiras
e varejistas que estejam
avaliando a concessão de
crédito tanto a pessoas fí-
sicas quanto jurídicas e
também a possibilidade de
uma transação comercial.
A ideia é que bons paga-
dores tenham acesso a ju-
ros menores, uma vez que
as taxas seriam estabele-
cidas individualmente, a
partir do risco de crédito
de cada tomador.

Como funciona
Ele funciona como

um boletim escolar, que

Cadastro positivo
está liberado
para consulta

registra os pagamentos
que você fez no seu histó-
rico de crédito e transfor-
ma esse comportamento
em nota (ou pontuação).
Por isso, permite uma aná-
lise mais justa na hora que
você pedir crédito, pois
sua capacidade de paga-
mento também vai ser
considerada.

Por que o Cadastro
Positivo faz a

diferença?
- Ajuda você a ser reco-
nhecido como um bom
pagador;
· Seu histórico de paga-
mento a seu favor: os cre-
dores podem avaliar o
que você paga e não ape-
nas as dívidas que você
possa ter;
· Se tiver uma dívida, po-
derá mostrar ao lojista
que foi um imprevisto pe-
queno diante dos outros
pagamentos que você
mantém em dia.
· Você tem mais chances
de conseguir crédito,
além de juros menores,
financiamentos e prazos
adequados ao seu perfil.

Cadastro e mais
informações

“https://www.serasaconsu
midor.com.br/cadastro-
positivo/”
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Hábito moderno que se tornou uma
das principais causas de acidente no trân-
sito, o uso de aparelhos celulares ao diri-
gir é o novo alvo da campanha anual da
Celulose Nipo-Brasileira (Cenibra) so-
bre segurança nas estradas. As ações edu-
cativas promovidas pela empresa inicia-
ram-se no Natal e vão até o Carnaval (25
fevereiro), período no qual as rodovias
estão mais movimentadas.

Além de ser proibido pelo Código de
Trânsito Brasileiro (CTB), o uso de celu-
lar ao volante é uma atitude perigosa. De
acordo com a Associação Brasileira de
Medicina de Tráfego (Abramet), usar ce-
lular ao dirigir é a terceira maior causa de
mortes no trânsito no Brasil. Acidentes
envolvendo automóveis causam cinco
mortes no país a cada hora, informa o
Conselho Federal de Medicina (CFM).

Com o mote “Não use o celular ao
dirigir. Sua vida não tem película de pro-
teção”, a campanha da Cenibra conta com
a colaboração das empresas parceiras,
que estão envolvidas nos processos de lo-
gística florestal, infraestrutura de estra-
das, manutenção de equipamentos flores-
tais e transporte de pessoas e está sendo
realizada nas rodovias BR-381 e LMGs
758 e 458, principais estradas nas áreas
de atuação da empresa.

As ações são feitas por voluntários das
empresas participantes, que fazem blitzes
educativas e distribuem brindes alusivos
à campanha, bem como dão orientação aos
motoristas quanto à importância de ado-
tar hábitos seguros ao dirigir.

Campanha da
Cenibra alerta sobre

celular e volante

Celular e volante geram multa
Dirigir o veículo usando fones nos

ouvidos conectados a aparelhagem so-
nora ou com telefone celular é consi-
derado infração de trânsito média e
está sujeito a quatro pontos na cartei-
ra de habilitação e multa de R$ 85,13. 

Se o condutor estiver segurando ou
manuseando o celular, a infração se
torna gravíssima e o valor da multa
sobe para R$ 293,47, além de acarre-
tar perda de sete pontos na CNH.

Ação conta com empregados e parceiros

Novos dirigentes da Associação
Comercial de São Gonçalo tomam posse

O ex-presidente da Aciasgra, Agilson Costa
passa o cargo a Danilo Emanuel Macedo

Aconteceu na noite de
quinta-feira (9), no salão
de recepções do Hotel
Monte Verde, a cerimônia
de posse da nova direto-
ria Associação Comercial,
Industrial e Agropecuária
de São Gonçalo do Rio
Abaixo (Aciasgra) para o
triênio 2020/2022, que
passa a ser dirigida por
Danilo Emanuel Macedo,
o oitavo presidente desde
a fundação da entidade,
em 30 de abril de 1997.

Várias autoridades
participaram da cerimô-
nia, entre elas o represen-
tante da Federaminas;
Aenderson Sena, o tenen-
te da Polícia Militar; Win-

der Casemiro, os vereado-
res: Maria de Lourdes
Guedes Barros, Renata
Maria Guzzo da Fonseca,
Aloisio Raimundo dos
Santos, Felipe da Silveira
Cunha e o presidente da
Câmara Municipal; Flávio
Silva Oliveira. Participa-
ram também os represen-
tantes da Vale; Daniel Ar-
gento e Pedro Scaldini, o
vice-prefeito Eduardo
Fonseca e Almir Matildes
Santos representando o
prefeito Antônio Carlos
Noronha Bicalho.

As associações de Bela
Vista de Minas e Itabira
também estiveram presen-
tes. Elas foram representa-

das por suas presidentes,
Neusa Maria Duarte e Ma-
ria Aparecida Albuquerque
Bueno. Os ex-presidentes
da Aciasgra; Jordane Jose
da Silva, Tales Lopes Ri-
beiro, Mary de Carvalho
Fonseca e Carmem Lúcia
Lopes Ribeiro também
prestigiaram a posse.

Em seu discurso, Dani-
lo Macedo enfatizou a for-
ça do associativismo e res-
saltou o avanço da associ-
ação nos últimos anos. Ele
se comprometeu a lutar por
leis de proteção ao comér-
cio, implantar novos pro-
jetos e promover ações
para desenvolver o coleti-
vo, fortalecendo assim o

comércio e consequente-
mente as empresas. Ele
agradeceu a todos pelo
voto de confiança e credi-
bilidade e se comprometeu
a ouvir os associados.
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